

CENTURI

Un grand nettoyage de printemps avec Unis-Cité



Avec les jeunes du service civique Unis-Cité, le nettoyage s'est effectué avec 53 écolo-fantassins...

C'était tagué sur l'un des panneaux d'information... Site Naturel Protégé, « avec son goudron, son pneu et ses déchets »... un message de la population, qui même inscrit de façon anarchique, dénonçait un certain « lascia core » du lieu. Le Plan de l'Îlot de Centuri, avait subi les assauts des successives tempêtes hivernales. Plastiques, polystyrène, bidons, une véritable collection de déchets de la méditerranée dérivant au fil du vent et des courants. Convoité dans les années 70, le « Plan de l'Îlot » Capenze, avait failli devenir un camp pour naturiste. Il avait ensuite servi de bal

en plein air, de camping sauvage, de terrain d'essais pour les 4X4. Racheté par le Conseil Général de la Haute Corse, le site avait été complètement dégradé lors de la construction de la digue du port. Utilisé comme dépôt de blocs, toute la rase végétation n'avait pas survécu au vas et viens des nombreux poids lourds. Définitivement mis en protection par des travaux d'aménagement effectués en collaboration avec le conservatoire du Littoral, les Forestiers Sapeurs, les jardiniers de la mer et la Réserve Naturelle, il avait été revégétalisé.

Englobé dans la gestion de la Réserve Naturelle Pointe du Cap Corse le site reste à l'état sauvage. Myrtes, genets, romarins et lentisques, côtoient les frêles tamaris. « *Contrairement aux idées reçues et au premier coup d'œil, la végétalisation est une réussite, le site a retrouvé son aspect naturel* », explique Michel Delaugerre du Conservatoire du Littoral.

Des griffes très envahissantes

Dernièrement les jeunes du service civique Unis-Cité, ce sont retroussés les manches et donné un sérieux coup de fraîcheur au plan de l'îlot. Couvés par Rose Marie leur directrice qui en a 53 sous sa responsabilité et Elodie la chargée de mission, avec les conseils de Julie l'animatrice de la Réserve naturelle, ils collectaient les déchets, coupaient et arrachaient les fameuses griffes de sorcière (*Carpobrotus edulis*) très colonisantes. Actuellement en pleine floraison, l'espèce est aussi spectaculaire qu'envahissante. « *Si de telles actions ne sont pas effectuées régulièrement, la végétation endémique sera à court terme complètement engloutie.* » Après ce grand nettoyage de printemps, l'endroit retrouvait un aspect plus accueillant. La satisfaction du travail bien fait et du devoir accompli, illuminait le visage de tous les jeunes d'Unis-Cité pour l'engagement d'une action citoyenne.



Les bénévoles ont collecté les déchets, mais surtout coupé et arraché les griffes de sorcière.

(Photos Alain Camoin)

ALAIN CAMOIN